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A Neoenergia Elektro 
segue com as ações de 
combate ao furto de en-
ergia nos estados de São 

Paulo e Mato Grosso do 
Sul. Só nos?primeiros 
nove meses do ano, a 
distribuidora recuperou 

46,8 milhões de kWh, o 
suficiente para abaste-
cer, por exemplo, toda 
a população da cidade 

de Campos do Jordão 
pelo período de 133 dias. 
Para se chegar a essa 
marca, foram realizadas 

mais de 53 mil atuações 
de prevenção e combate 
aos desvios de energia, 
como:  20 mil fiscal-

izações, 32 mil substi-
tuições de medidores e 
a regularização de 1.000 
clientes clandestinos.

No dia 17 de dezem-
bro, a bela Allana Plan-
che Souza,  de Santo 
Antônio de Posse, es-
tará competindo no tão 
aguardado Miss Teen 
São Paulo 2023. Con-
versamos com o jovem 
para saber mais sobre 
sua jornada de prepa-
ração e suas expecta-
tivas para o concurso. 

Allana Planche Souza, 
com sua determinação 
e charme, está pronta 
para brilhar no palco 
do Miss Teen São Pau-
lo 2023, representan-
do com orgulho Santo 
Antônio de Posse. Sua 
jornada de preparação 
reflete o esforço e a 
paixão que ela investiu 
para chegar até aqui.

No último domingo, a 
Comitiva Saco de Ouro 
promoveu um evento que 
marcou os corações dos 
participantes com doses 
generosas de devoção, 
paixão e solidariedade. 
A 5ª Cavalgada do Bem 
encantou desde a manhã 
até a tarde, envolvendo 
todos os presentes em 

uma atmosfera de ce-
lebração e confraterni-
zação. A Comitiva Saco 
de Ouro, conhecida por 
sua dedicação a cau-
sas nobres, realizou um 
evento que foi além das 
expectativas, unindo a 
comunidade em torno 
de valores como solida-
riedade e paixão.

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse, por meio 
da Secretaria Municipal 
da Saúde, promove no sá-
bado, 18 de novembro, no 
Ambulatório Municipal de 
Especialidades Médicas, a 
campanha Novembro Azul, 
com ações de prevenção 
ao câncer de próstata. A 
iniciativa irá acontecer das 
8h às 14h, com atendimen-
tos nas áreas de urologia, 
dermatologia, nutrição, 
mediante agendamento 
prévio, e odontologia, va-
cinação, teste rápido para 
DSTs, oftalmologia e ultras-
sonografia, por demanda 
espontânea.

Allana Planche 
Souza, representante 
de Santo Antônio de 

Posse, prepara-se 
para o Miss Teen São 

Paulo 2023

Prefeitura 
promove 

ação 
preventiva 

contra o 
câncer de 
próstata

Celebração de 
devoção, paixão e 

solidariedade marcou 
o evento da 5ª 

Cavalgada do Bem

Plano de 
investimentos 

do IPREM Posse 
para 2024 é 

apresentado aos 
conselheiros

Prefeitura realiza 
corte preventivo de 
árvores com risco 

de queda

Começa o 23º 
Campeonato 
Municipal de 

Futsal de Santo 
Antônio de 

Posse

Energia desviada nos primeiros nove meses do 
ano em Mogi Guaçu é suficiente para abastecer a 

cidade de Santo Antônio de Posse por 6 dias
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Os conselhos Delibera-
tivo e Fiscal e o Comitê de 
Investimentos se reuni-
ram nesta quarta-feira, 8, 
no IPREM, para a apre-
sentação das diretrizes da 
gestão de aplicações dos 
recursos do Instituto, que 
servirão como base para a 
elaboração da política de 
investimentos do próx-

imo ano. A consultora 
Simone Lopes, da Crédito 
& Mercado, responsável 
pelos dados, mostrou um 
contexto geral do cenário 
econômico atual, com 
as curvas dos juros e as 
influências dos fatores 
políticos e econômicos 
no retorno dos investi-
mentos. 

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria de 
Serviços Públicos e Meio 
Ambiente, vem executan-
do nesta quinta-feira, 9 
de novembro, trabalho 
preventivo de poda e corte 

de árvores com risco imi-
nente de queda. O objetivo 
é preservar a integridade 
de moradores de locais 
em que tais situações são 
constatadas, como tam-
bém evitar prejuízos pat-
rimoniais. 

Organizado pela Prefei-
tura de Santo Antônio de 
Posse, por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Social e do Departamento 
de Esportes e Lazer, o 23º 
Campeonato Municipal de 
Futsal começou na segun-
da-feira, 6 de novembro, 
com a participação de 10 

equipes.
A abertura da com-

petição foi realizada no 
Ginásio Municipal de 
Esportes da EMEF Pre-
feito Augusto Coelho. Até 
dezembro serão realizadas 
dezenas de partidas, mov-
imentando a modalidade 
esportiva na cidade.
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Mantenha o verde e ganhe dinheiro

Guerras e ódio: novo-tempo?

Survivorship: guarde esse nome

*José Renato Nalini

O mercado de crédi-
to de carbono é o futu-
ro de um Brasil mel-
hor, se os poderosos 
tiverem juízo. A Terra 
está sendo consumida 
pelo fogo e pelo aquec-
imento global, que é 
causado pelos gases 
venenosos, causadores 
do efeito-estufa. No 
Brasil, a maior parte 
da emissão provém do 
desmatamento. Por 
ganância e por ignorân-
cia – o pior é que am-
bas, além de rimarem, 

costumam caminhar 
juntas – muitos prefer-
em exterminar o futuro 
a manter a floresta em 
pé e ganhar dinheiro.

O governo é leni-
ente com a falta de 
regularização desse 
mercado oficial. Nem 
por isso deixa de ex-
istir a possibilidade 
de faturar, com o mer-
cado voluntário. É o 
que faz Fersen Lam-
branho, sócio da GP 
Investments, que criou 
a G2D para investir em 
negócios que fazem 
bem ao mundo. 

A c r e d i t o u  n a 
economia verde e tem 
consciência de que o 
maior ativo do Brasil 
é sua biodiversidade. 
Enquanto os europeus 
pensam que preser-
var é replantar, Fersen 
acredita que o valor 
está na preservação 
da mata nativa. Esta 
é uma fortuna em po-
tencial: vale crédito de 
carbono. 

A empresa Moss, 
na qual ele tem par-
ticipação, possui uma 
base de dados de dez-
essete biomas naturais 

brasileiros. Se algum 
proprietário tiver terra 
num desses locais e 
que tenha vegetação 
nativa, com acesso à 
internet, ele se cadastra 
no aplicativo da Moss 
para obter a avaliação 
de quantos créditos 
de carbono sua pro-
priedade pode gerar. 
Isso se faz em alguns 
minutos. 

Essa possibilidade 
é mais sedutora do que 
aguardar que o gover-
no chegue ao acordo 
quanto à regularização 
desse mercado. Se o 

proprietário fosse pa-
gar pela certificação, 
teria de arcar com uma 
quantia muito alta. Já 
a Moss certifica e, se o 
titular dominial quiser, 
ele negocia o crédito de 
carbono no mercado, 
cobrando uma taxa. 

Qualquer governo 
inteligente cuidaria de 
ultimar estudos para a 
urgente regularização 
do mercado de créditos 
de carbono. É disso 
que o Brasil precisa 
e não de politicalha, 
distribuição de cargos, 
aumento dos Fundos 

Partidário e Eleitoral, 
disputa de poder e a 
perda de tempo com 
reuniões, comissões e 
estudos que começam 
e não acabam. 

Manter o verde e 
ganhar dinheiro é o 
discurso em que vale a 
pena apostar. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
R E G I S T R A L ,  d o -
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS. 

*Gustavo Tadeu Al-
kmin

Outubro de 2023. O 
menino palestino está 
assustado, paralisado. 
Corpo treme. Olhos ar-
regalados. Pavor. Medo. 
Crise de pânico. Abraça-
do pelo médico, chora, 
num desabafo incon-
trolável. Os soluços co-
movem. E simbolizam a 
guerra.

1943. A adolescen-
te judia esconde-se no 
sótão do prédio. Amster-
dam, ocupada por na-
zistas alemães. Escreve 
um diário narrando sua 
angústia, ansiedade, 

tensão. Perseguição, rac-
ismo. Guerra.

Oitenta anos sep-
aram as duas guerras. 
Tantas mais aconte-
ceram antes e durante. 
Tantas acontecerão.

O ser humano alca-
nçou estágios inimag-
ináveis, na tecnologia, na 
medicina, nos esportes 
— e continua guerreando 
como nos tempos das 
cavernas. Em nome de 
uma nação, uma crença 
ou uma ideologia, muito 
se matou. Muito se mata.

Do homo sapiens aos 
tempos de Inteligência 
Artificial, o que mudou 
nas guerras além da 

sofisticação armamen-
tista? O homem con-
temporâneo, evoluído, 
civilizado, conectado 
virtualmente, mata e 
tortura tal qual um me-
dieval, bárbaro e inculto 
dos séculos passados. As 
guerras e o dia a dia tra-
duzem o mesmo clima 
fundamentalista, de ódio 
e intolerância, em que o 
outro deve ser extermi-
nado pelo simples fato 
de ser diferente.

Ano Novo. Esper-
ança de um novo-tempo. 
Chega dia 2, avançamos 
a fevereiro, Carnaval, Se-
mana Santa, quando nos 
damos conta passaram 

os Dias das Mães e dos 
Pais. Logo nos depar-
amos com outubro, e 
não tarda a percebermos 
os arranjos natalinos. 
Assim, renovamos as 
expectativas esquecidas 
ao longo dos meses.

O que fazer? Não 
perder a capacidade 
de indignação e luta. 
Resistir no dia a dia. A 
jornalista Eliane Brum 
usa a metáfora da flo-
resta — onde a seca é 
superada pela chuva, 
flores surgem nos lug-
ares devastados, fungos 
se comunicam, árvores 
conversam e animais 
semeiam a mata. E nós, 

que semeamos — por 
inércia ou complacência 
— a guerra no mundo e o 
clima de ódio no cotidi-
ano, precisamos refletir 
sobre como aprendemos 
tão pouco em séculos de 
existência. Nós, isolados 
por meses (com a pan-
demia e o vírus mortal), 
insistimos em isolar o 
outro pela morte. Pelo 
ódio.

Lutemos como flo-
resta, agarrando-nos às 
brechas da vida, usando 
a alegria como forma de 
resistência, ocupando 
os espaços vazios. Lutar 
con-vivendo: dançando, 
fazendo arte, conversan-

do, festejando, beijando, 
rindo com o outro, não 
do outro. Mirando no 
menino palestino e na 
adolescente judia, pen-
semos sobre isso, neste 
novo-tempo que nos es-
pera.

*Gustavo Tadeu Al-
kmim é mestre e doutor 
em Literatura e Estudos 
Culturais, e autor do 
livro “O futuro te espe-
ra”. Também é desem-
bargador do Tribunal 
Regional do Trabalho 
da 1ª Região, no Rio de 
Janeiro, e membro da 
Associação dos Juízes 
pela Democracia (AJD)

Por Paulo Pizão, on-
cologista

Cada vez mais fica 
para trás a ideia de que 
o sobrevivente de um 
câncer deve ser feliz 
pelo simples fato de ain-
da estar vivo depois de 
ter passado por essa 
doença conhecida pelo 
alto índice de letalidade. 
Evidentemente que esse 
paciente deve sim ser 
muito grato pelo en-
frentamento que su-
perou. A batalha contra 
um câncer é realmente 
muito desgastante e a 

vitória é recheada de 
méritos, sem dúvidas, 
tanto da pessoa acom-
etida, quanto da família.

 O que vem aconte-
cendo agora no Brasil, 
tardiamente, mas ao 
menos já existe essa 
preocupação, é o au-
mento do cuidado com 
a pessoa que recebeu 
o diagnóstico de cura. 
Passada a agonia pela 
incerteza da vida, quan-
do essa poeira abaixa 
outras questões muito 
importantes vêm à tona 
e a instabilidade insiste 
em permanecer.

O sobrevivente do 
câncer e sua família 
querem recomeçar, mas 
precisam construir um 
novo “chão”, porque 
tempos atrás ficaram 
sem ele. É muito comum 
que a pessoa tenha se 
afastado do trabalho. 
O mercado continuou 
acelerado e a agilidade 
do profissional não é, 
no primeiro momen-
to, a mesma de antes. 
As finanças da família, 
certamente, são outras 
após seguidos gastos 
com medicações, exam-
es, internações, desloca-

mentos, compra de eq-
uipamentos etc. Alguns 
efeitos colaterais do trat-
amento são persistentes 
e tornam-se crônicos. E 
o físico, mente e espírito 
mudam, o que resulta 
na formação de outras 
prioridades.

No Hemisfério Norte 
esse olhar zeloso para 
com o paciente curado 
do câncer está ampli-
ficado desde a década 
de 1990 e essa noção 
começou a chegar por 
aqui. Na Europa e nos 
EUA existem centros de 
cuidado integrado e in-

terdisciplinar que ofere-
cem apoio para os que 
tiveram alta do câncer e 
suas famílias. O conceito 
– chamado de Survi-
vorship (em português: 
sobrevivência) –, reúne, 
em um mesmo local, 
psicólogos, fisiotera-
peutas, educadores físi-
cos, nutricionistas e até 
especialistas em áreas 
do trabalho e recursos 
humanos para ajudar na 
reinserção dessa pessoa 
à comunidade. O obje-
tivo é garantir que ele 
volte plenamente a ter 
qualidade de vida nos 

aspectos físico, emo-
cional, profissional e 
familiar.

Sobre o autor Dr. 
Paulo Pizão

O oncologista Dr. 
Paulo Eduardo Pizão é 
um profissional global. 
Por ser docente em fac-
uldade, gestor em insti-
tuições de saúde, atuar 
no atendimento clínico e 
por ter sido pesquisador 
na indústria farmacêuti-
ca, tem uma visão geral 
do setor e conhece o 
mecanismo desse seg-
mento.

Artigo

O Brasil tem capacidade de combater o 
terrorismo?

*Por Raquel Galli-
nati

Essa é uma pergunta 
que suscita reflexões 
sobre as medidas e es-
tratégias adotadas para 
enfrentar essa ameaça 
global. Neste cenário, 
é fundamental desta-
car a importância da 
cooperação interna-
cional como um pilar 
fundamental na luta 
contra o terrorismo, 
assegurando a integri-
dade e a segurança da 
nação. Através dessa 
colaboração, fortalece-
mos nossa capacidade 
de prevenir, investigar 
e neutralizar ameaças.

N o s s o  p a í s  t e m 
demonstrado uma re-
sistência efetiva a essas 
ameaças, construída 
por meio da união de 
esforços com agências 
de segurança de di-
versos países ao redor 
do mundo. A coop-
eração internacion-
al, protagonizada pela 
Interpol e pela Polícia 
Federal, revela-se cru-
cial no monitoramento 
de organizações ex-
tremistas e na troca 
de informações vitais. 
Essa colaboração, rep-
resentando uma ver-
dadeira força-tarefa, 
possibilita rastrear sus-
peitos e potencializa 

investigações.
No tabuleiro da se-

gurança nacional, é 
crucial impedir que o 
terrorismo ganhe ter-
reno e se estabeleça em 
nosso território, prolif-
erando como facções 
criminosas. A rede de 
cooperação internacio-
nal se torna, assim, a 
base sólida sobre a qual 
repousa a nossa luta 
contra o terrorismo.

A espinha dorsal 
dessa estratégia reside 
em investimentos ro-
bustos em nossa polícia 
judiciária. Fortalecer e 
capacitar nossas forças 
policiais é crucial, pro-
porcionando recursos e 

treinamentos adequa-
dos para enfrentar essa 
ameaça com eficácia. A 
segurança é um com-
promisso inabalável, e 
não podemos permitir 
que a negligência prev-
aleça.

Manter um moni-
toramento incansável, 
sem baixar a guarda, 
é uma obrigação para 
proteger nossa nação. 
Estamos vivendo em 
um mundo interconect-
ado, onde as fronteiras 
não são barreiras para 
o terrorismo. Portanto, 
o controle e o moni-
toramento constan-
tes são os verdadeiros 
guardiões da segurança 

do Brasil.

*Raquel Gallinati, 
delegada de polícia. 
Diretora da Associação 
dos Delegados de Polí-

cia do Brasil. Mestre 
em Filosofia. Pós-grad-
uada em Ciências Pe-
nais, Direito de Polícia 
Judiciária e Processo 
Penal.
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ONDA DE CALOR: Veja cuidados para enfrentar 
altas temperaturas e orientações da saúde

Rafa Zimbaldi quer redução na conta de água 
para famílias de autistas, deficientes e idosos

Crédito: Carlos Bassan

Médico da Secretaria 
de Saúde de Campinas dá 
dicas sobre cinco temas. 
Saiba o que fazer para 
reduzir o desconforto e 
quando e como buscar 
auxílio médico

A quarta onda de calor 
que atinge o Brasil neste 
ano e faz a população 
reclamar de desconforto 
em frases como “sensação 
de estar em um forno” e 
“maçarico ligado” exige 
cuidados específicos com 
a saúde e evitar prob-
lemas, entre eles, a de-
sidratação.

Veja abaixo as orien-
tações do médico gener-
alista e sanitarista Carlos 
Eduardo Cantúsio Abra-
hao, assistente técnico no 
Departamento de Saúde 
para condições crônicas 
em saúde.

Hidratação
O médico explicou 

que é preciso manter hi-
dratação corporal ade-
quada, uma vez que o 
corpo perde mais água 
diante de calor intenso 
e o sistema natural de 
resfriamento do corpo é 
o suor. Além disso, ele 
mencionou como a água 
deve ser ingerida.

“Nosso organismo pro-

duz suor para dissipar o 
calor e resfriá-lo, a partir 
do princípio da física de 
que quando uma superfí-
cie úmida recebe um fluxo 
de ar, essa superfície se 
esfria […] A hidratação 
corporal ideal é feita com 
a ingestão constante, pref-
erentemente com água 
potável não necessaria-
mente gelada”, explicou.

Adultos: manter uma 
garrafa de água ao lado 
e tomar goles de forma 
contínua e constante;

Lactente: tentar dobrar 
a quantidade de água in-
gerida porque ela precisa 
hidratar dois organismos, 
o seu e da criança;

Crianças e adoles-
centes: pais e professores 
precisam incentivar o 
consumo durante o dia;

Idosos: parentes e 
cuidadores devem ofere-
cer água de forma con-
stante.

“O parâmetro funda-
mental para sabermos se 
estamos bem hidratados 
é observar a frequência 
urinária e a cor. Se esti-
ver urinando pouco, uma 
urina muito concentrada, 
é porque está precisando 
ingerir mais água”, res-
saltou Abrahao.

Alimentação
O especialista ressaltou 

que a água é importante 
para a digestão dos ali-
mentos e ponderou sobre 
quais tipos devem ser 
consumidos e o que deve 
ser evitado em dias muito 
quentes.

“Alimentos muito pe-
sados e de difícil digestão 
devem ser evitados em 
dias de muito calor. De-
vem ser priorizados ali-
mentos leves e ricos em 
água, além de não muito 
quentes, destacando-se a 
prioridade para abundân-
cia de vegetais crus, le-
gumes e frutas, enquanto 
alimentos pesados, gor-
durosos, açucarados e 
muito salgados devem ser 
evitados”, afirmou.

As temperaturas eleva-
das também provocam 
impactos na quantidade 
e número de refeições. 
“Intervalos entre as ali-
mentações menores para 
que a quantidade ingerida 
de alimentos seja menor e 
mais frequente”, ponder-
ou o médico.

Outro cuidado mencio-
nado por ele é referente 
ao momento de banho 
em em piscinas e locais 
permitidos de praias, la-
gos, represas, cachoei-
ras e rios. “Nunca ingerir 
bebidas alcoólicas, evitar 
‘estômago cheio’ e man-
ter sempre alguém por 

perto para ajuda em caso 
de algum acidente”, aler-
tou ao lembrar de riscos 
como o afogamento neste 
período.

Roupas e proteção 
Abrahao explicou que a 

exposição ao sol deve ser 
evitada das 9h às 17h por 
conta dos raios ultravio-
leta, incluindo exercícios 
físicos em ambientes ab-
ertos.

Na hora de se vestir, ex-
plicou, a recomendação é 
para uso de roupas claras 
e leves para facilitar a 
ventilação da pele e di-
minuir a absorção de cal-
or. “Roupas escuras ab-
sorvem mais calor, além 
de dificultarem o resfria-
mento da pele. Desta for-
ma sempre que possível 
evitar tecidos sintéticos, 
dando-se preferência aos 
naturais”, ressaltou.

Caso seja inevitável 
exposição ao sol, avaliou 
o médico, é preciso cuidar 
da saúde dos olhos com 
uso de óculos e proteger 
a cabeça com chapéu ou 
boné. Ele alertou ainda 
para uso de protetores 
solares, incluindo re-
posição com frequência, 
e explicou como deve ser 
o banho. “Mais frequente 
e menos prolongado, com 
a temperatura da água 

regulada para mais fresca, 
nunca quente”.

Medidas ambientais
O médico do Departa-

mento de Saúde orientou 
a população a evitar a 
exposição ao ambiente 
natural de forma despro-
tegida nos momentos 
de insolação intensa, e 
a procurar locais som-
breados e protegidos. “A 
umidificação do ambiente 
interno do domicílio e de 
trabalho também pode 
ser útil aliado, mediante 
o uso de toalhas úmidas 
estendidas ou uma grande 
bacia com água nos locais 
de longa permanência, 
especialmente durante o 
sono.”

Quando e como buscar 

apoio?
Abrahao destacou que 

as pessoas com deficiên-
cia ou alguma condição 
crônica que fragilize pre-
cisam ter cuidados redo-
brados, incluindo atenção 
de cuidadoras. Além disso, 
ele listou as situações em 
que a busca pelo serviço 
de saúde deve ocorrer de 
forma imediata.

“Na presença de fatores 
de desequilíbrio como 
vômitos e diarreia, ton-
turas e mal-estar, espe-
cialmente em pessoas 
com hipertensão arterial, 
doença cardíaca e pulmo-
nar, diabetes ou obesi-
dade, a busca sem demora 
por um centro de saúde 
ou mesmo do Samu, pelo 
telefone 192, vai fazer toda 
a diferença”, afirmou.

Da Redação 

Rafa Zimbaldi (Ci-
dadania-SP) quer que 
familiares de pessoas 
com Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA), de 
deficientes ocultos e de 
idosos acima de 65 anos 
tenham desconto na con-
ta de água. A proposta faz 
parte da emenda apre-
sentada pelo deputado 
estadual ao projeto de lei 
1.501/2023, que autoriza 
o Estado a desestatizar 
a Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado 
de São Paulo (Sabesp).  

A ideia do parlamen-
tar é que a Sabesp con-
ceda a redução tarifária 

na qualidade de benefício 
social, ao passo em que 
a fornecedora de água 
caminha para sua privat-
ização, indo ao encontro 
dos anseios do governa-
dor Tarcísio Gomes de 
Freitas (Republicanos).  

A emenda que prevê 
o desconto na conta será 
apreciada em Plenário, 
na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São 
Paulo (Alesp), dentro 
dos próximos dias. Caso 
seja aprovada, a medida 
será incorporada ao pro-
jeto de desestatização da 
Companhia de Sanea-
mento e encaminhada 
para sanção do Poder 
Executivo. 

No entendimento do 
parlamentar do Cidada-
nia-SP, a redução na fa-
tura de água para famílias 
de autistas, de deficien-
tes ocultos e de idosos é 
necessária, uma vez que a 
economia pode favorecer 
o orçamento doméstico e 
ser destinada aos custos 
do tratamento:  

“No caso do autismo, 
há comprovações clínicas 
que algumas crianças 
com o transtorno têm 
interesse incomum ou 
atração pela água. Uma 
das explicações é que há, 
neste manejo, estimu-
lação sensorial, por meio 
do toque, da pressão e 
do movimento, que aca-

bam sendo agradáveis 
e reconfortantes. Sendo 
assim, é possível que 
na casa onde more um 
autista se consuma mais 
água, o que justifica o 
meu pedido quanto ao 
desconto na conta”, ar-
gumenta Rafa.  

Segundo dados do 
Center  o f  Deseases 
Control and Prevention 
(CDC), órgão ligado ao 
Governo dos Estados 
Unidos, existe um caso 
de autismo a cada 110 
pessoas. Dessa forma, 
estima-se que o Brasil, 
com mais de 200 milhões 
de habitantes, contabi-
lize cerca de 2 milhões 
de autistas, sendo mais 

de 300 mil no estado de 
São Paulo, de acordo com 
a Universidade de São 
Paulo (USP). 

A redução tarifária 
para idosos e pessoas 
com deficiências ocul-
tas, segundo o deputado 
estadual, também seria 
providencial:  

“Sabemos o quão é 
difícil o cotidiano do pú-
blico da melhor idade. 
Após trabalharem por 
décadas, os idosos gas-
tam a maior parte da apo-
sentadoria com remédios 
e alimento. Nada mais 
justo do que haver re-
dução na conta de água 
para eles, também”, de-
fende.  

Conforme estabelece 
a emenda de autoria de 
Rafa e que deve ser in-
corporada ao projeto de 
privatização da Sabe-
sp, a redução tarifária 
para os três grupos será 
concedida mediante 
comprovação médica ou 
apresentação da carteira 
de identificação da pato-
logia.  

No caso dos idosos, o 
benefício será liberado 
para proprietários de 
um único imóvel e que 
tenham renda de até três 
salários-mínimos. Ficará 
a cargo do Governo do 
Estado de São Paulo es-
tipular a porcentagem de 
desconto. 

Energia desviada nos primeiros nove meses do 
ano em Mogi Guaçu é suficiente para abastecer a 

cidade de Santo Antônio de Posse por 6 dias
Da Redação

A Neoenergia Elek-
tro segue com as ações 
de combate ao furto de 
energia nos estados de 
São Paulo e Mato Gros-
so do Sul. Só nos?pri-
meiros nove meses do 
ano, a distribuidora re-
cuperou?46,8 milhões 
de kWh, o suficiente 
para abastecer, por ex-
emplo, toda a população 
da cidade de Campos do 
Jordão pelo período de 
133 dias.

Para se chegar a essa 
marca, foram realizadas 
mais de 53 mil atuações 
de prevenção e combate 
aos desvios de energia, 
como:  20 mil fiscal-
izações, 32 mil substi-
tuições de medidores e 
a regularização de 1.000 
clientes clandestinos.

E s s e s  r e s u l t a d o s 
foram alcançados, prin-
cipalmente, pelo uso 
de tecnologias, como a 
instalação de sensores 
na rede elétrica e pelo 
uso de inteligência in-
terna para cruzamento 
de dados. Além disso, 
a população também 
vem se conscientizando 
quanto aos riscos do fur-
to de energia e quanto 
aos prejuízos que essa 
prática causa.

É importante ressal-
tar que no período de 
janeiro a setembro, a 
concessionária realizou 
638 inspeções e identifi-
cou 45 ligações clandes-
tinas em Mogi Guaçu. 
Os bairros com maior 
número de fraudes iden-
tificadas foram: Jar-
dim Novo II, Parque 
Cidade Nova e Chácara 

Pantanal do Engenho 
Velho. A distribuidora 
recuperou o mais de 
847 mil de kWh, o que é 
possível abastecer 4.200 
residências por um mês 
ou o município de Santo 
Antônio de Posse duran-
te 6 dias.

Para os próximos três 
meses, a empresa in-
tensificará as ações de 
campo com o foco no 
combate ao furto de 
energia.

S E G U R A N Ç A  -  A 
utilização de gambi-
arras para garantir o 
fornecimento de energia 
elétrica é contra a lei e 
extremamente perigoso. 
Esses tipos de inter-
venções na rede de dis-
tribuição, sem os devi-
dos cuidados com o uso 
dos equipamentos de se-

gurança, sem atender as 
normas do setor elétrico 
e sem a utilização de 
profissionais capacita-
dos, podem ocasionar 
acidentes e incêndios, 
além de sobrecarga e de 
interrupção do abastec-
imento.

DENÚNCIA - Os des-
vios de energia preju-
dicam todos os clientes, 
já que promovem mod-
ificações inapropriadas 
na rede, trazendo riscos 
à vida, e parte do val-
or da energia furtada 
acaba sendo pago entre 
todos os consumidores. 
Por isso, a Neoenergia 
Elektro reforça a im-
portância de denunciar 
fraudes. As denúncias 
são feitas,  de forma 
anônima, na central de 
atendimento, pelo 0800 
701 01 02.
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Prefeitura realiza corte preventivo de árvores 
com risco de queda

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria de 
Serviços Públicos e Meio 
Ambiente, vem executan-
do nesta quinta-feira, 9 de 
novembro, trabalho pre-
ventivo de poda e corte de 
árvores com risco iminen-

te de queda. O objetivo é 
preservar a integridade 
de moradores de locais 
em que tais situações 
são constatadas, como 
também evitar prejuízos 
patrimoniais.

Os cortes estão sendo 
realizados após vistoria 

e emissão de laudo técni-
co pelo Departamento 
de Agricultura e Meio 
Ambiente que avaliou o 
estado das árvores, sendo 
constatado a necessidade 
de corte. A ação de poda 
e corte de árvores é regu-
lamentada por lei munici-
pal e só pode ser realizada 
mediante a autorização, 
baseada em laudo técnico, 
após vistoria solicitada 
pelo morador.

Conforme a Lei, para 
cada exemplar de vege-
tação de porte arbóreo 
cortada, o mesmo deverá 
ser compensado com o 
plantio de uma nova es-
pécie nativa ou exóti-
ca, ou com a doação de 
cinco vezes por unidade 

autorizada à Prefeitura 
para sua utilização nos 
programas de arborização 
urbana, ampliação e ma-
nutenção de áreas verdes 
no Município.

No caso de remoção 
de espécie nativa de veg-
etação em área urbana 
particular, o mesmo de-
verá ser compensado com 
o plantio de oito novas 
espécies nativas ou com 
o fornecimento do mesmo 
número à Prefeitura.

Já para cada espécie 
exótica de vegetação de 
porte arbóreo cortado ou 
removido em área urbana 
particular, o mesmo de-
verá ser compensado com 
o plantio de cinco novas 
espécies nativas ou do-

ação do mesmo número 
aos programas de arbor-
ização urbana.

PLANTIO DE ÁR-
VORES

Sabendo da importân-
cia da recuperação de 
áreas degradadas ou al-
teradas no município, o 
Departamento de Agri-
cultura e Meio Ambiente, 
ligado à Secretaria de 
Serviços Públicos e Meio 
Ambiente, de janeiro até 
o momento, fez o plantio 
de mais de 1.600 mudas 
de árvores nativas. A ini-
ciativa tem por objetivo 
aumentar a cobertura 
vegetal e harmonizar a ar-
borização no município, 
contrabalanceando as 

emissões de gás carbôni-
co.

O plantio de árvores 
é uma das alternativas 
mais simples e benéficas 
para reverter os impactos 
ambientais já causados 
pelo homem na natureza. 
O retorno desta atividade 
é sentido rapidamente e 
o investimento é muito 
pequeno. Para solicitar a 
doação de mudas e obt-
er mais informações, os 
munícipes podem entrar 
em contato com o Depar-
tamento de Agricultura e 
Meio Ambiente, através 
do telefone: (19) 3896-
1281 ou de forma presen-
cial, na Casa da Agricultu-
ra, localizada na Rua Elias 
Lian, 76 – Maria Helena.

Mutirão contra a dengue visita mais de 
600 imóveis no sábado

Condomínio do Futuro tem palestrantes 
renomados e homenagem ao Dia do Síndico

Mais de 610 mil veículos devem trafegar pelas 
estradas da Renovias nos próximos feriados

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, visitou 671 imóveis 
no último sábado, dia 11 

de novembro, durante 
mutirão de combate ao 
mosquito Aedes Aegypti 
nos bairros Santa Cruz, 
Berlim e Novo Jaguari.

Segundo balanço da Sec-
retaria, foram 318 imóveis 

efetivamente trabalhados e 
314 imóveis fechados, além 
de 39 residências cujos 
proprietários se recusaram 
a permitir a entrada dos 
agentes. No total, foram 
coletadas 13 amostras de 

larvas do mosquito.
Segundo a Secretaria 

de Saúde, os mutirões são 
fundamentais para o com-
bate ao mosquito Aedes 
Aegypti. O mesmo mosqui-
to transmite dengue, zika 

e chikungunya. Por isso, 
as ações nos bairros são 
importantes para evitar 
que o mosquito se prolifere 
e transmita essas doenças.

No dia 25 de novem-
bro, será a vez do bairro 

Cruzeiro do Sul receber o 
mutirão contra a dengue 
das 8h às 16h. Faça a sua 
parte não deixando acu-
mular água em vasos e 
outros objetos.

Da Redação
 
A gestão de um con-

domínio envolve uma 
série de responsabili-
dades e desafios, e os 
síndicos desempenham 
um papel importante na 
administração, na ma-
nutenção e na resolução 
de questões. Portanto, é 
justo que o Dia do Síndi-
co (30 de novembro) 
seja comemorado como 
agradecimento ao árduo 
trabalho prestado. Um 
momento de homena-
gem será no evento Con-
domínio do Futuro, do 
Café com Síndico, que vai 
acontecer em São José 
dos Campos no dia 23 de 
novembro, a partir das 
14h, no Palácio Sunset.

O Condomínio do Fu-
turo é um dos maiores 
eventos sobre inovação, 
tecnologia, sustentabil-
idade e conhecimento a 
respeito do mundo con-
dominial, que traz ao pú-

blico show pirotécnico, 
estandes de empresas, 
um robô, plataforma de 
vídeo giratória, torre de 
condomínio dentro do 
evento, abertura com 
show de luzes e tambores 
e praça de alimentação. 
Além disso, os partici-
pantes concorrerão ao 
sorteio de R$ 1.000,00, 
além de brindes oferta-
dos pelas empresas pa-
trocinadoras. “Teremos 
um encontro de gigantes 
do mundo condomini-
al, abordando diversos 
assuntos importantíssi-
mos para o dia a dia do 
síndico”, pontua Rafael 
Vieira, diretor do Café 
com Síndico. “Ao final do 
evento teremos um hap-
py hour gratuito”, avisa.

A entrada é franca 
para síndicos, subsíndi-
cos, conselheiros, ze-
ladores, porteiros, te-
soureiros, presidentes de 
associações residenciais, 
gerentes e gestores predi-

ais, que, para participar, 
devem se inscrever pelo 
https://cafecomsindi-
co.com/eventos. “Um 
detalhe importante é 
que estamos apoiando o 
Fundo Social de São José 
dos Campos e, para isso, 
teremos dentro do even-
to uma arrecadação de 
alimentos não perecíveis 
para esse fundo”, infor-
ma a administradora de 
empresas e diretora do 
Café com Síndico, Luci-
ana Henrique Remondi.

“Nosso evento oferece 
a oportunidade de as 
pessoas se conectarem, 
encontrarem novas in-
formações, e, assim, es-
tabeleçam contatos com 
empresas e consigam 
promover a união entre 
si que resulte em novas 
e inovadoras soluções 
em prol de uma gestão 
mais eficiente, tecnológi-
ca, moderna e transpar-
ente no dia a dia de seus 
condomínios”, ressalta 

Luciana.

N O M E S  I M P O R -
TANTES

O “Condomínio do 
Futuro” em São José dos 
Campos vai reunir nomes 
importantes do mundo 
condominial, além de 
autoridades municipais 
e representantes da Pre-
feitura. As palestras de 
especialistas estão bem 
completas e ganham de-
staque na programação 
do evento.

No Painel 1: Condomí-
nio do Futuro – o Dr. 
Rodrigo Karpat irá co-
mentar sobre os con-
domínios do futuro e 
como os síndicos podem 
se preparar. O advogado 
é referência em direito 
imobiliário e questões 
condominiais. Presiden-
te da Comissão Especial 
de Direito Condomin-
ial no Conselho Feder-
al da OAB e Presidente 
da Comissão de Direito 

Condominial da OAB/
SP.

Comunidades Suste-
ntáveis e Seguras: Um 
Diálogo entre Síndicos e 
a Gestão Pública será o 
tema do Painel 2. Neste 
painel os palestrantes 
serão a síndica profis-
sional Patrícia Nuñez, 
Anderson Faria, prefeito 
de São José dos Campos, 
e Carlos Lessa, secretário 
de Governança de São 
José dos Campos.

Já o Painel 3 abordará 
“Desafios e Oportuni-
dades na Gestão Finan-
ceira de Condomínios: 
Receita Garantida vs. Ad-
ministração Tradicional, 
que vai comentar sobre 
receita garantida para 
os condomínios junto 
com a gestão tradicional 
do condomínio, um óti-
mo painel para se falar 
sobre a saúde financeira 
do condomínio. O tema 
será conduzido pelos 
palestrantes Renata Car-

valho da Mury, da Re-
ceita Garantida, e Danilo 
Moreira, da Unione Ad-
ministradora.

SERVIÇO
Café com Síndico em 

São José dos Campos 
– “O Condomínio do 
Futuro”

Data: 23 de novembro 
de 2023

Local: Palácio Sunset
Endereço: Rua Dr. 

Pedro Luiz de Olivei-
ra Costa, 1152 - Jardim 
Limoeiro, São José dos 
Campos-SP

Horário: A partir das 
14h

ENTRADA GRATU-
ITA para síndicos, sub-
síndicos, conselheiros, 
zeladores, porteiros, te-
soureiros, presidentes 
de associações, gerentes 
prediais e advogados.

Inscrições através do 
link: https://cafecom-
sindico.com/eventos

Da Redação

As rodovias que fazem a 
interligação entre Campi-
nas, Circuito das Águas e 
sul de Minas Gerais de-
vem ficar movimentadas 
nos próximos dias. Isso 
porque, serão dois feria-
dos seguidos no Estado de 
São Paulo e, muita gente, 
vai aproveitar os dias de 
folga para viajar.

Entre o feriado da Proc-
lamação da República, 
lembrado na quarta-feira 
(15) e o Dia da Consciência 
Negra, lembrado na próx-
ima segunda-feira (20), 
cerca de 610 mil veículos 
devem passar pela malha 

viária administrada pela 
Renovias.

As equipes da conces-
sionária estarão reforça-
das durante todo o perío-
do entre os feriados e 
as viaturas posicionadas 
em locais estratégicos 
para atender qualquer 
emergência.

Os horários de maior 
movimentação na ida de-
verão ser entre 17h e 20h 
de amanhã (14), das 9h às 
14h de quarta-feira (15) 
e das 16h às 20h de sex-
ta-feira (17). No retorno, 
a movimentação deverá 
ser mais intensa na se-
gunda-feira (20), entre 
14h e 20h.

Uma preocupação a 
mais do motorista deve 
ser com as condições 
climáticas adversas, já 
que a previsão do tempo 
para este feriado aponta 
calor intenso, porém com 
possibilidade de tempo-
rais nos finais de tarde. 
“Em caso de temporais, o 
motorista deve redobrar 
a atenção, manter distân-
cia segura do veículo à 
sua frente, reduzir a ve-
locidade e procurar um 
abrigo seguro.”, orienta o 
coordenador de tráfego, 
Alexandre Bueno.

A Concessionária ainda 
reforça aos motoristas, 
atenção redobrada em 

relação ao uso do acosta-
mento, pois o uso indev-
ido é uma infração de 
trânsito gravíssima e o 
motorista pode gerar até 7 
pontos na Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH). 
Portanto, o dispositivo 
deve ser utilizado apenas 
em casos de emergência.

Movimento “Afaste-se”
Ao longo das princi-

pais rodovias adminis-
tradas pela Renovias, há 
faixas educativas com as 
mensagens: “Ao obser-
var viatura em atendi-
mento, mude de faixa” 
e “Ao observar viatura 
em atendimento, redu-

za a velocidade”. Essas 
mensagens também es-
tão presentes nos painéis 
eletrônicos e referem-se 
ao Movimento Afaste-se, 
um movimento inspirado 
em uma Lei Norte Amer-
icana que exige que todos 
os condutores reduzam 
a velocidade e mudem 
imediatamente de faixa 
quando o motorista per-
ceber viaturas que este-
jam prestando serviços e 
que tenham as luzes de 
emergência acesas, para-
das no acostamento ou no 
meio-fio.

Estamos trazendo este 
conceito para as nossas 
rodovias, a fim de garan-

tir maior segurança aos 
usuários e, também, aos 
nossos colaboradores”, 
ressalta o Gerente de Op-
erações da Renovias, Al-
berto Correia Junior.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos motor-
istas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-
gar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implantados 
a cada quilômetro. Dicas 
de segurança nas rodovi-
as e condições antecipa-
das do tráfego podem ser 
consultadas no site www.
renovias.com.br.
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Alunos de escolas municipais de Jaguariúna 
passam por avaliação oftalmológica

Com saída do Boulevard, ‘Caminhada Azul’ 
acontece neste sábado em Jaguariúna

NOVEMBRO AZUL: Cães e gatos também sofrem 
de diabetes e precisam de cuidados especiais

Prefeitura promove ação preventiva contra o 
câncer de próstata

O Programa Saúde 
na Escola da Secretar-
ia Municipal de Saúde 
começou nesta semana 
o novo serviço de aval-
iação oftalmológica nas 
escolas municiais de 
Jaguariúna. Nesta se-
gunda-feira, dia 13 de 
novembro, estudantes 
das escolas Prefeito 
Adone Bonetti, Coronel 
Amâncio Bueno e Pre-
feito Francisco Santia-

go passaram pela aval-
iação de profissionais de 
saúde.

Nesta terça-feira (14), 
é a vez dos alunos das 
escolas Angelo Bizzo, 
Mario Bergamasco e 
Prefeito Francisco San-
tiago. A ação vai ocorrer 
até o final do mês.

O objetivo é ampliar 
o acesso a esse serviço 
e estabelecer estraté-
gias para prevenção de 

problemas visuais nas 
crianças das escolas mu-
nicipais do Ensino Fun-
damental (1º ao 5º ano). 
No total, cerca de 3.400 
alunos vão passar por 
avaliações oftalmológi-
cas.

O serviço também irá 
oferecer gratuitamente 
óculos de grau para as 
crianças que tiverem o 
uso recomendado após 
passarem pelo atendi-

mento oftalmológico.
O Programa Saúde na 

Escola foi implantado 
em 2022 e é uma parce-
ria entre as secretarias 
de Saúde e Educação 
de Jaguariúna, que leva 
uma série de ações rel-
acionadas à saúde dos 
alunos, como vacinação, 
encaminhamentos para 
fonoaudiologia e pedi-
atria, palestras educati-
vas, entre outras.

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Juventude, Esportes e 
Lazer em parceria com 
a Secretaria Municipal 
de Saúde, realiza neste 
sábado, dia 18 de no-
vembro, a Caminhada 
Azul, com concentração 
às 7h30 e saída às 8h 
no Boulevard do Centro 
Cultural.

A caminhada faz parte 
das ações do Novem-
bro Azul, campanha que 
chama a atenção para 
a prevenção ao câncer 
de próstata. O evento é 
gratuito e aberto a toda 
família. Os participantes 
devem vir vestidos de 
azul para participar.

Além da caminhada, 
os participantes também 
contarão com uma pro-

gramação especialmente 
elaborada para o even-
to. Haverá realização 
de exames de glicemia, 
aferição de pressão ar-
terial, entre outros.

Esta será a segunda 
edição da Caminhada 
Azul em Jaguariúna. A 
primeira foi realizada 
em novembro do ano 
passado. A expectativa 
é reunir mais de 350 

pessoas.
O Novembro Azul é 

uma campanha de con-
scientização realizada 
no mês de novembro di-
rigida à sociedade e, em 
especial, aos homens, 
para conscientização 
a respeito de doenças 
masculinas, com ên-
fase na prevenção e no 
diagnóstico precoce do 
câncer de próstata.

Da Redação

Novembro é o mês 
da campanha de con-
scientização sobre os 
cuidados com o diabetes, 
doença crônica que afe-
ta a saúde de homens, 
mulheres, crianças e 
dos pets. Isso mesmo, 
ela acomete cães e gatos 
e necessita de um di-
agnóstico precoce para 
que cuidados especiais 
sejam aplicados no dia 
a dia, garantindo saúde 
e qualidade de vida ao 

animal.
O diabetes pode afetar 

os pets independente-
mente da idade ou sexo e 
está relacionada a obesi-
dade e ao uso indiscrim-
inado de drogas como 
glicocorticóides e pro-
gestagênios, afetando 
animais com idade entre 
7 e 9 anos. As fêmeas 
possuem o dobro da 
probabilidade de serem 
afetadas e raças como 
poodle mini, samoie-
da, pug, poodle toy e 
schnauzer têm maior 

predisposição.
De  acordo  com a 

médica-veterinária e 
supervisora da Clínica 
de Pequenos Animais do 
Centro Universitário de 
Jaguariúna (UniFAJ), 
do Grupo UniEduK, Dra. 
Ana Cláudia Bengezen, 
a doença impede que 
o organismo produza 
insulina ou até produza, 
mas em quantidade in-
suficiente.

“A Diabetes mellitus 
é considerada a princi-
pal doença do pâncre-
as endócrino em cães, 
representada como um 
grupo de doenças me-
tabólicas de múltiplas 
origens e caracterizada 
por hiperglicemia crôni-
ca, glicosúria e distúrbi-
os no metabolismo de 
carboidratos, gorduras 
e proteínas, que surge 
como resultado de de-
feitos na secreção ou na 
ação da insulina, ou em 
ambos”, explica Ana.

O diagnóstico é con-
firmado por exames de 

urina e glicemia de je-
jum, que nos animais 
os índices considerados 
“normais” variam en-
tre 55 e 110 mg/dL.  A 
presença de glicosúria 
(glicose na urina) e hip-
erglicemia de jejum in-
dicam que o animal sofre 
de diabetes. Além dos 
exames de rotina, é fun-
damental ficar atento 
ao comportamento do 
animal no dia a dia, que 
pode apresentar sinais 
como:

– Sede excessiva
– Perda de peso
– Aumento de apetite
– Cansaço
– Sedentarismo
– Maior frequência de 

vontade de urinar.

Com os cuidados es-
peciais, é possível ter 
qualidade de vida

Assim como ocorre 
com os humanos, entre 
os pets a diabetes tam-
bém não tem cura. Mas, 
com tratamento ade-

quado e uma rotina toda 
especial, é possível que o 
animal tenha uma vida 
saudável. De acordo com 
a médica-veterinária 
da UniFAJ, uma vez 
diagnosticada a doença 
é necessário que o pet 
passe por acompanhado 
constante.

“O tratamento da di-
abetes em cães e feli-
nos consiste na apli-
cação de insulina, sendo 
que ação é eficaz para 
o animal”, revela Ana 
Cláudia. “Também du-
rante o tratamento é 
importante que o tutor 
faça o acompanhamento 
glicêmico, com modelos 
de aparelhos semelhan-
tes aos utilizados pelos 
humanos.”

De acordo ainda com 
a médica-veterinária do 
Centro Universitário de 
Jaguariúna, é necessário 
ainda fazer mudanças 
alimentares, pois esses 
animais necessitam de 
uma alimentação difer-
enciada.

“Atualmente há no 
mercado várias rações 
específicas para esses 
pacientes, como as ter-
apêuticas, bem como 
alimentos naturais, cuja 
dieta deve ser recomen-
dada por um nutrólogo 
veterinário”, ressalta 
Ana. “É recomendado 
ainda adotar novos hábi-
tos como exercícios físi-
cos e brincadeiras. E, 
no caso das fêmeas, a 
castração também é in-
dicada, porque a proges-
terona interfere na ação 
da insulina”, conclui.

Com excesso de açú-
car no sangue e sem o 
tratamento adequado, o 
animal pode sofrer uma 
série de complicações, 
tais como: êmese, con-
vulsões,  taquipneia, 
catarata, fraqueza, pan-
creatite, dor abdominal, 
diarreia, perda de peso, 
hepatomegalia, insufi-
ciência renal, infecções 
bacterianas secundárias, 
c is t i te  e  bacter iana 
cutâneas piodermites.

A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse, 
por meio da Secretaria 
Municipal da Saúde, 
promove no sábado, 
18 de novembro,  no 
Ambulatório Munici-
pal de Especialidades 
Médicas, a campanha 
Novembro Azul, com 
ações de prevenção ao 
câncer de próstata. A 
iniciativa irá aconte-
cer das 8h às 14h, com 
atendimentos nas áreas 
de urologia, dermatolo-
gia, nutrição, mediante 
agendamento prévio, e 
odontologia, vacinação, 
teste rápido para DSTs, 
oftalmologia e ultrasso-
nografia, por demanda 

espontânea.

D E M A N D A  E S -
PONTÂNEA:

Odontologia
Vacinação (Gripe e 

Covid-19)
Teste rápido para 

DSTs
Oftalmologia
Ultrassom

A G E N D A M E N T O 
PRÉVIO:

Urologia (agendar 
no Posto de Saúde da 
Família (PSF)

Dermatologia (agen-
dar  no Ambulatório 
Municipal de Especial-
idades Médicas)

Nutricionista (agen-

dar  no Ambulatório 
Municipal de Especial-
idades Médicas)

De acordo com espe-
cialistas, o Sistema de 
Informação sobre Mor-
talidade e dos Registros 
de Câncer de Base Pop-
ulacional estima que, 
para o triênio 2023-
2025, são esperados 
704 mil casos novos 
de câncer no Brasil. O 
câncer de próstata é um 
dos mais incidentes, 
com 71.730 mil casos 
novos, correspondendo 
a um risco estimado de 
67,86 casos a cada 100 
mil homens.

A sua detecção é feita 
por meio de exame de 

toque retal (exame de 
próstata). Os especial-
istas  comentam que 
o exame é importante 
para detectar precoce-
mente o aparecimento 
da doença, bem como 
problemas na próstata. 
Outro exame é a dos-
agem de antígeno pros-
tático específico (PSA) 
feita por meio da coleta 
de sangue para medir os 
níveis de PSA, uma sub-
stância produzida pela 
próstata. Mas ressaltam 
que é importante que o 
médico observe, mesmo 
com os níveis elevados 
do PSA, a existência de 
outras condições beni-
gnas na próstata.
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Campeonato Muni-
cipal de Futebol Vete-
rano de 2023 chega na 
reta final. No último 
sábado, 11 de novem-
bro, o União Possense 
vence o Vila Nova por 
W.O. Na sequência o 

Rincão e Real Vetera-
nos empataram por 0 
a 0.

A última rodada da 
primeira fase acon-
tece neste sábado, 18 
de novembro, entre 
Revelação e Real Ve-

teranos, às 13h45. Em 
seguida, às 15h30, en-
tram em campo União 
Possense e Rincão. 
Todos os jogos acon-
tecem no Estádio Mu-
nicipal José Ferreira 
Neto.

Organizado pela 
Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria de 
Desenvolvimento So-
cial e do Departamen-
to de Esportes e Lazer, 
o 23º Campeonato 
Municipal de Futsal 
começou na segunda-
-feira, 6 de novembro, 
com a participação de 
10 equipes.

A abertura da com-
petição foi realizada 
no Ginásio Municipal 
de Esportes da EMEF 
Prefeito Augusto Coe-
lho. Até dezembro se-
rão realizadas dezenas 
de partidas, movimen-
tando a modalidade 
esportiva na cidade.

CONFIRA OS RE-
SULTADOS DA PRI-

MEIRA SEMANA DE 
JOGOS:

06/11 - SEGUNDA-
-FEIRA

Bang Bang 1 x 1 Ita-
posse

Palermo 3 x 1 Meni-
nos da Vila

Tamo Unido 2 x 3 
Função

08/11 – QUARTA-
-FEIRA

Monaco 3 x 2 Napo-

li
Canarinho 2 x 3 Lo-

comotiva Lentus
Bang Bang 4 x Pa-

lermo
10/11 – SEXTA-

-FEIRA
Meninos da Vila 2 x 

3 Função
Itaposse 4 x 0 Tamo 

Unido
Monaco 5 x 3 Cana-

rinho

Os conselhos Deli-
berativo e Fiscal e o 
Comitê de Investimen-
tos se reuniram nes-
ta quarta-feira, 8, no 
IPREM, para a apre-
sentação das diretrizes 
da gestão de aplica-
ções dos recursos do 
Instituto, que servirão 
como base para a ela-
boração da política de 
investimentos do pró-
ximo ano.

A consultora Simo-
ne Lopes, da Crédito 
& Mercado, responsá-
vel pelos dados, mos-
trou um contexto geral 

do cenário econômico 
atual, com as curvas 
dos juros e as influên-
cias dos fatores polí-
ticos e econômicos no 
retorno dos investi-
mentos. Ela destacou 
que o IPREM POSSE 
tem uma carteira de 
investimentos consis-
tente, que preza por 
um crescimento sólido 
a médio e longo pra-
zo a fim de cumprir 
as metas atuariais e 
honrar os compromis-
sos presentes e futuros 
com seus segurados. 

A Política de Inves-

timentos do Institu-
to de Previdência dos 
Servidores Municipais 
de Santo Antônio de 
Posse tem como obje-
tivo estabelecer as di-
retrizes das aplicações 
dos recursos visando 
atingir a meta atuarial 
definida para garantir 
a manutenção do seu 
equilíbrio econômico-
-financeiro e atuarial, 
tendo sempre presen-
tes os princípios da 
boa governança, da se-
gurança, rentabilida-
de, solvência, liquidez 
e transparência.

Campeonato 
Municipal de Futebol 
Veterano 2023 chega 

na reta final

Começa o 23º Campeonato Municipal 
de Futsal de Santo Antônio de Posse

Plano de investimentos do IPREM 
Posse para 2024 é apresentado aos 

conselheiros

Beira Rio Botequim e Paragogi estão 
no topo da classificação geral do Futsal 

Veteranos
De Jaguariúna

As equipes do Beira 
Rio Botequim e do Parogi 
continuam dando show 
de gols na 18ª edição do 
Campeonato Municipal 
de Futsal Veteranos or-
ganizado pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria 
de Juventude, Esportes 
e Lazer.

Nos jogos do último 
domingo, 12 de novem-
bro, enquanto o Paro-
gi ganhou de 14 a 2 do 
Olímpico, o Beira Rio 
Botequim fez 10 a 0 em 

cima do Manga Rosa. Já 
o Mafia e o Adaga empa-
taram em 2 a 2.

Com isso, o Beira Rio 
Botequim e o Parogi 
estão no topo da clas-
sificação geral com 15 
pontos. Seguidos pelo 
Ponte Preta com 9 pon-
tos; Mafia e Adaga com 4 
pontos cada; o Olimpico 
e o Manga Rosa, com 3.

No próximo domin-
go, dia 19 de novembro, 
acontece a sétima e úl-
tima rodada antes da 
semifinal com destaque 
para o confronto entre 

Beira Rio Botequim e 
Parogi, às 8h, que são os 
líderes e devem decidir 
quem fica em primeiro 
lugar nessa primeira fase. 
Em seguida, às 9h, jogam 
Ponte Preta contra Adaga 
e, às 10h, Mafia enfrenta 
o Olimpico.

Os jogos acontecem 
nas quadras do Azulão, 
em Jaguariúna, que fica 
na rua Amazonas, 848, 
Jardim Sônia.

Lembrando que a tor-
cida pode acompanhar 
tudo gratuitamente.

G2 É O CAMPEÃO 
DO CAMPEONATO MU-
NICIPAL DE FUTEBOL 
MASTER

Na final do Campe-
onato que aconteceu no 
Azulão no último domin-
go, dia 12 de novembro, o 
G2 empatou com a Engra 
em 1 a 1 e venceu nos pên-
altis. A Engra ficou como 
vice-campeão.

O Campeonato Munic-
ipal de Futebol Master 
em Jaguariúna foi orga-
nizado pela Secretaria 
de Juventude, Esportes 
e Lazer.
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Allana Planche Souza, representante de Santo 
Antônio de Posse, prepara-se para o Miss Teen São 

Paulo 2023
Por Regina Vicenzotti

No dia 17 de dezem-
bro, a bela Allana Planche 
Souza, de 0Santo Antô-
nio de Posse, estará com-
petindo no tão aguarda-
do Miss Teen São Paulo 
2023. Conversamos com 
o jovem para saber mais 
sobre sua jornada de 
preparação e suas expec-
tativas para o concurso.

Jornal: Allana, como 
você se sente ao repre-
sentar Santo Antônio de 
Posse no concurso Miss 
Teen São Paulo 2023? 
O que isso significa para 
você?

Allana: Eu me sinto 
muito feliz e grata ao rep-
resentar a cidade onde 
eu cresci. Significa um 
grande passo na minha 
carreira de modelo e 
serve de inspiração para 
as meninas da cidade 
que, assim como eu, son-
ham em construir sua 

história.

Jornal: Como você se 
preparou para o concur-
so? Você pode compartil-
har um pouco sobre sua 
jornada de preparação?

Allana:  Estou me 
preparando com aulas 
particulares de passarela 
com Amauri Lima, se-
guindo uma dieta regu-
lar, realizando academia 
todos os dias e estudos 
intensivos.

Jornal: O que você 
acha que se diferencia 
das outras concorrentes? 
Quais são suas princi-
pais qualidades que po-
dem ajudar-la a vencer 
o título de Miss Teen São 
Paulo?

Allana: Meu sorriso 
e minha simpatia. Eu 
sou determinado e per-
sistente.

Jornal: Conte-nos 
sobre sua experiência no 

mundo dos concursos de 
beleza. O que você desen-
volveu para participar?

Allana: Estou reali-
zando um grande sonho 
da minha vida. Desen-
volvi uma personalidade 
vaidosa feminina, algo 
que eu não utilizava an-
tes, como salto, roupa 
social, maquiagem…

Jornal: Como você 
equilibra seus estudos 
e outros compromissos 
com a preparação para o 
concurso?

Allana: Eu estudo no 
período da manhã, então 
para conciliar o estudo 
e a preparação, utilizo 
o período da tarde e da 
noite.

Jornal:  Quais são 
seus planos para o fu-
turo após o concurso, 
independentemente do 
resultado?

Allana:  Se eu for 
eleita, vou me preparar 

para a Miss Brasil. Caso 
não seja eleita, persistirei 
e tentarei no próximo 
ano novamente, repre-
sentando nossa cidade.

Jornal: Miss Teen 
São Paulo envolve uma 
plataforma social. Você 
já escolheu uma causa ou 
projeto social com o que 
gostaria de se envolver se 
ganhar?

Allana: Sim, pensei 
no Projeto Solidário para 
ajudar pessoas que pas-
sam por necessidades.

Jornal: Por último, 
mas não menos impor-
tante, o que você diria 
para inspirar outras jo-
vens que desejam seguir 
seus passos e concorrer 
em concursos de beleza?

Allana:  Aproveite 
enquanto você tem apoio 
(família, amigos, etc.). 
Essa ajuda faz total dif-
erença em cada etapa 
do processo. Seu futuro 

profissional só depende 
de você. Tenha foco, dis-
ciplina e tenha sucesso 
em seus passos.

Allana Planche Souza, 
com sua determinação e 
charme, está pronta para 
brilhar no palco do Miss 
Teen São Paulo 2023, 
representando com or-
gulho Santo Antônio de 
Posse. Sua jornada de 
preparação reflete o es-
forço e a paixão que ela 

investiu para chegar até 
aqui. 

Seja coroada ou não, 
Allana já é uma inspi-
ração para as jovens de 
sua cidade, incentivan-
do-as a perseguirem seus 
sonhos com foco e dedi-
cação. Desejamos a Alla-
na todo o sucesso em sua 
jornada, que certamente 
transcende as passarelas 
e deixa um legado in-
spirador para as futuras 
gerações.

Celebração de devoção, paixão e 
solidariedade marcou o evento da 5ª 

Cavalgada do Bem
Por Regina Vicenzotti

No último domingo, a 
Comitiva Saco de Ouro 
promoveu um evento que 
marcou os corações dos 
participantes com doses 
generosas de devoção, 
paixão e solidariedade. A 
5ª Cavalgada do Bem en-
cantou desde a manhã até 
a tarde, envolvendo todos 
os presentes em uma at-
mosfera de celebração e 
confraternização.

A Comitiva Saco de 
Ouro, conhecida por sua 
dedicação a causas no-
bres, realizou um evento 
que foi além das expec-
tativas, unindo a comu-
nidade em torno de va-
lores como solidariedade 
e paixão.

A animação do público 
foi garantida pelas duplas  
João Paulo e André, bem 
como Júlio e Gustavo, 
que, com seus talentos 
musicais, mantiveram a 
energia alta e constan-
te, contagiando a todos, 
e a presença marcante 
daqueles que amam a 
cultura do chapéu foi evi-
dente ao longo do evento.

A Comitiva Saco de 
Ouro deixou sua marca 
nos corações daqueles que 

participaram, reafirman-
do o poder transformador 
de eventos que combina 
entretenimento, tradição 

e propósito social. A 5ª 
Cavalgada do Bem foi 
mais do que uma simples 
celebrações; foi um teste-

munho da força da comu-
nidade quando guiado pe-
los valores fundamentais 
que a sustentam.
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